



PFOTEN WEG!

Macht Kinder stark!

Bitte schon heute den kostenfreien Aktionstag am
10.11.2024 um 15:00 Uhr
im **Gemeindesaal St. Josef, Friedrichstraße 32,**
79618 Rheinfelden (Baden) vormerken!
19:30 Uhr **ELTERN**Informationsabend zum Thema Prävention
via ZOOM

Liebe Pädagoginnen und Pädagogen, liebe Eltern,

unter der Schirmherrschaft von **Herrn Oberbürgermeister Klaus Eberhardt**,
laden **Frau von Schönau KTK, UNICEF** und der gemeinnützige Verein **Pfoten weg! e. V.**
zu **kostenfreien** „Pfoten weg!“ Figurentheater-Aufführungen
im Gemeindehaus St. Josef in Rheinfelden (Baden) ein.

Große Präventionsaktion vom 10. November - 14. November 2024

Montag, 11.11.

8:30 Uhr und 9:45 Uhr: Aufführungen im Gemeindesaal Rheinfelden (Baden)

19:30 Uhr: Vortrag Prof. Dr. Julia Gebrande, Professorin an der Hochschule Esslingen und
Vorsitzende der Unabhängigen Kommission zur Aufarbeitung sexuellen Kindesmissbrauchs
Münsterpfarrheim in **Bad Säckingen**, für Eltern und Pädagogen zum Thema:

Sexualisierte Gewalt an Kindern & Jugendlichen

Wie können Eltern und pädagogische Fachkräfte hinsehen, handeln und schützen?

Dienstag, 12.11.

8:30 Uhr und 9:45 Uhr: Aufführungen im Gemeindesaal Rheinfelden

Kindergarten- und Schulveranstaltungen im Gemeindehaus St. Josef

19:30 Uhr: katholischer Pfarrsaal Schwörstadt, Rheinstraße 35, Informationsabend für die
Schwörstädter ErzieherInnen und LehrerInnen mit **Frau Prof. Julia Gebrande** und **Irmis Wette**

Mittwoch, 13.11.

8:30 Uhr und 9:45 Uhr: Aufführungen in der Freien Evangelischen Schule Lörrach

19:30 Uhr: Vortrag der Leiterin der Caritas Erziehungsberatungsstelle Bad Säckingen,
Sabine Wolf: „Kinder schützen gegen sexuelle Gewalt“ in der Mediathek,
Hauptstraße 16 in Wehr

Für **Anmeldungen** und **Rückfragen** nehmen Sie bitte direkt Kontakt mit Irmis Wette auf:
irmiwette@pfoten-weg.de oder unter 04394 9999078.

Weiteres Informations- und Nachbereitungsmaterial zum Theaterstück wird den
teilnehmenden Kindergärten und Klassen durch die FigurenZauberei und
den WEISSEN RING e. V. zur Verfügung gestellt.

Gesamtschirmherrschaft für das Projekt „Pfoten weg!“: Herr Ministerpräsident Daniel Günther
Wir freuen uns auf Sie!



PFOTEN WEG!
Gemeinnütziger, internationaler
Verein zur Förderung des
pädagogischen
Präventionstheaters e.V.

Arbeitsgemeinschaft Katholischer
Tageseinrichtungen für Kinder (KTK)
im Caritasverband Hochrhein e. V.



Um zu starken Persönlichkeiten heranzuwachsen, die mutig ins Leben gehen, brauchen Kinder liebevolle Begleitung von Erwachsenen, die ihnen Aufmerksamkeit, Geborgenheit, Zärtlichkeit, Zeit, Liebe und Sicherheit schenken.

Starke Kinder können sich vor Übergriffen und Gewalt besser schützen.

Das Figurentheaterstück „Pforten weg!“ kann Kindern helfen, sie in ihrem Selbstwert und ihrem Selbstbewusstsein zu stärken.

Ein Figurentheaterstück mit Rahmenprogramm für

- Kinder von vier bis acht Jahren
- Eltern und andere Erwachsene
- PädagogInnen in Kindergärten und Grundschulen

Spielerisch wird Kindern vermittelt, dass

- sie ihren eigenen Gefühlen vertrauen sollen
- sie zwischen angenehmen und unangenehmen Gefühlen unterscheiden können
- es wichtig ist, offen über Gefühle zu sprechen
- ihr Körper ihnen alleine gehört
- sie „Nein!“ sagen dürfen
- es gute und schlechte Geheimnisse gibt
- sie gezielt Hilfe und Unterstützung einfordern dürfen
- sie niemals Schuld haben

Pforten weg!

Bei Katzens steht Besuch ins Haus, eine angenehme Abwechslung, sollte man meinen. Doch Onkel Burschi und Tante Herzi gehören zu denjenigen ZeitgenossInnen, denen man besser aus dem Weg gehen sollte. Die Katzenkinder Salome, Tom und Lotte jedenfalls fühlen sich gar nicht wohl bei dem Gedanken, wieder einmal krakenartige Umarmungen und feuchte Schlabberküsse aushalten zu müssen.

Durch die Ratschläge ihrer Freunde Igel, Hase und Wildschwein – und nicht zuletzt mit Hilfe der wunderbaren Katzenfee – lernen sie jedoch, stark zu werden und sich zu wehren.

Das Kuschellied

Kuscheln, das mag ich sehr
es ist ja auch gar nicht schwer
doch wenn ich mal nicht mag
ich das deutlich sag

Wenn man dann
nicht auf mich hört
mich das ganz gewaltig stört
dann mach ich's wie die Katz
zeig Krallen in der Tatz

Ich fühl mich gar nicht klein
und ich sage einfach nein
Ich sag nein
ich ruf nein
ich brüll ganz laut NEIN!

Text: I. Wette/E. Smetana · Melodie: Hänschen Klein





PFOTEN WEG!

Macht Kinder stark!

Grußwort

Es ist mir eine Ehre, die Schirmherrschaft über das Projekt „Pfoten weg“ zu übernehmen und ich übernehme diese aus voller Überzeugung. „Pfoten weg!“ ist ein Präventionsprojekt, das Kinder stärkt, sich gegen unangenehme Nähe eines Menschen zu wehren und „Nein!“ zu sagen. Gleichzeitig werden Eltern und pädagogische Kräfte für das Thema sexualisierte Gewalt gegen Kinder sensibilisiert und erhalten wertvolle Hilfestellungen für ein besonnenes und bedachtes Handeln. Genau dieser umfassende Ansatz zeichnet das Projekt, in meinen Augen, aus. Nur so kann ein Netz aus Aufmerksamkeit und Schutz entstehen. Einen Schutz, den die Jüngsten unserer Gesellschaft dringend benötigen. Dies belegen die Zahlen. Die Fälle von sexualisierter Gewalt gegen Kinder und Jugendliche haben in Deutschland im vergangenen Jahr leider noch einmal stark zugenommen.

Ich möchte mit der Übernahme der Schirmherrschaft auch meinen Respekt und Dank gegenüber den Akteuren ausdrücken, die nicht müde werden, dieses immer noch schambehaftete Thema durch verschiedene Aktionen in die Mitte der Gesellschaft zu holen.

Ich freue mich, dass das Projekt im November Station in unserer Stadt macht und hoffe auf zahlreiche Zuschauerinnen und Zuschauer. Wir alle benötigen in dieser Thematik ein noch größeres Bewusstsein, damit wir richtig handeln können – zum Wohle unserer Kinder.

Mit freundlichen Grüßen
Klaus Eberhardt
Oberbürgermeister Rheinfelden

Am **Pfoten weg!** Aktionstag, den 10.11. 2024, freuen sich folgende wichtige Organisationen auf zahlreiche Besucher und Besucherinnen:

Kinderschutzbund Schopfheim e. V., KiFu e. V. Freiburg, Familienzentrum Rheinfelden, UNICEF und Caritas